

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 136 (2015)
Heft: 4

Nachruf: In memoriam

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Société d'apiculture du Nord Vaudois



JACCARD
RAYMOND

C'est avec beaucoup de tristesse que j'ai appris le décès de Raymond Jaccard qui nous a quittés le 4 septembre 2014 suite à une grave maladie, juste avant ses 81 ans. Il disait volontiers, 4 mois avant sa mort, qu'il souhaitait vivre jusqu'à 120 ans car il était encore plein d'énergie et d'humour.

Raymond a vécu son enfance à Sainte-Croix et son père, également apiculteur, lui a transmis le virus. Cet ami possédait jusqu'à 40 colonies mais, suite à un accident, il a dû se résoudre à diminuer ses ruches à 10 colonies jusqu'en 2010. Un nouvel accident, le privant de force dans un bras, a eu raison de cette exploitation, provoquant même sa fin.

Raymond, depuis l'âge de 15 ans, était un bon cycliste. Il faisait volontiers du vélo de Sainte-Croix à Brigue, aller et retour en une journée.

Le ski de fond et de piste le passionnait également. A côté de son métier de mécanicien de précision, de responsable du Service Industriel, il fut inspecteur des ruchers pour sa région.

En 1981, lors de la fondation de l'association des inspecteurs de ruchers vaudois, il est nommé au comité comme secrétaire puis de 1987 à 1998, il devient président et membre de la société d'apiculture du nord Vaudois et également caissier pendant quelques années. C'est aussi un membre ami de la section du Gros de Vaud.

En 1995, il siège au comité d'organisation du congrès Apimondia en qualité de responsable du personnel. Ce travail, accompli avec beaucoup de soin, lui a coûté beaucoup d'énergie.

Toutes ces fonctions, remplies au plus près de sa conscience, ont fait que notre ami était aimé et apprécié de tous. Raymond a aussi toujours pu compter sur le soutien de sa chère épouse Nadine.

Il avait aussi un autre hobby : les promenades dans la nature, les traversées dans les forêts et les pâturages, toujours accompagné par sa femme et son chien.

A sa retraite, il est venu habiter sur les hauts de Château-Sainte-Croix, dans son chalet, son petit paradis, entouré de forêts et loin des bruits de la ville.

Avec son départ, nous perdons un homme sincère et conscientieux dont nous aimions l'humour.

Nous pensons tout particulièrement à sa chère épouse Nadine et à sa famille et lui adressons nos sincères condoléances.

Ulrich Zaugg

Société d'apiculture de Nyon



**HALDEMANN
ERNEST**

La saison apicole terminée, les colonies en ordre et bien au chaud, c'est à ce moment que notre collègue et ami Ernest Haldemann nous a quittés dans sa 85^e année.

La séparation définitive est toujours un moment pénible, mais il reste les souvenirs. Ceux-ci peuvent être beaux, nombreux et vivent longtemps en nous.

De la campagne genevoise, où il a passé sa jeunesse, Ernest est venu s'établir à St. Cergue. Il a débuté l'apiculture à Genève déjà, mais c'est à St. Cergue qu'il développe son important cheptel. Tout ce monde n'était pas parmi les sapins. Une récolte était garantie par plusieurs ruchers près des sources de nectar. Depuis St. Cergue, il ne descendait pas uniquement pour ses abeilles, le lac était pour lui source de calme et d'apaisement.

Homme de contact, il s'est mis au service de ses concitoyens, via : la commune, la poste, l'état civil et la section de Nyon.

St. Cergue étant limitrophe, Ernest à tout naturellement, en tant que syndic, fraternisé avec son collègue français et une collaboration sur plusieurs plans s'est instaurée au-delà de la frontière. Cette ouverture d'esprit et cette vision de l'activité entre voisins lui a valu la reconnaissance de l'Etat Français, qui lui a décerné une médaille de mérite.

A la poste et à l'état civil pas de récompense honorifique mais Ernest s'est acquitté de son devoir jusqu'à la fin. A la section de Nyon pas de distinction non plus, mais au comité, le secrétariat a été en de bonnes mains. Sa vitalité communicative et ses nombreuses connaissances ont apporté un souffle nouveau dans la société. Il prenait à cœur tout ce qu'il entreprenait. Généreux, il a invité deux fois toute la société à partager de bons moments dans son rucher d'altitude.

Un souvenir particulier : le plaisir qu'il a eu en recevant, de notre nouvelle présidente, l'insigne en or et la plaquette pour 40 ans d'affiliation à la SAR.

Sage et réaliste, il avait beaucoup diminué son cheptel. Celles qui sont restées et qui sont toujours là, sont à côté de la maison. Il a pu terminer les travaux de fin de saison, puis subitement, il nous a quittés.

Profondément touchés par ce départ, nous gardons d'Ernest, le meilleur des souvenirs.

**Pour la section de Nyon
Fernand Bovy**

A VENDRE

Rucher pavillon Burki
16 colonies, prix à discuter

GIGON Didier
2300 La Chaux-de-Fonds
Portable 079 385 37 55